

Liebe Leserinnen und Leser, liebe Kolleginnen und Kollegen,

Liebe Leserinnen und Leser,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

das Kunstbild „Keil ins Jenseits“ von Christa Dichgans auf dem Cover zwingt uns zu einem genauen Hinsehen: In einer Reihe sind historische und fiktive Figuren abgebildet, die immer kleiner werden. Wir erkennen u. a. ein Abbild von Tutanchamun, die Venus von Botticelli, afrikanische und indianische Gottheiten, den heiligen Sebastian, mittelalterliche Madonnen, Kirchenväter und vieles mehr. Die Darstellung zeigt eine feierliche und nachdenklich stimmende Prozession, die das stete Vergehen und Nachwachsen des Menschengeschlechts bewusst macht.

Der „Keil ins Jenseits“ mag Impulse geben, sich gemeinschaftlich zu erinnern an geschichtliche Ereignisse und Menschen, die uns „vorausgegangen“ sind und uns geprägt haben, und darauf basierend neue Schritte in die Zukunft zu entwickeln.

Einen Blick weit zurück in die Geschichte wirft auch das Diözesanjubiläum 2024: Unter dem Motto „glauben leben“ feiert die Erzdiözese ein Jubiläumsjahr zu „1300 Jahre Korbinian“. Mit einer Fülle von Programmangeboten und Ideen wird ein lebendiges Fest des Glaubens gefeiert. In vorliegenden IfR finden Sie dazu ein Interview mit Weihbischof Wolfgang Bischof und Frau Dr. Theresa Reischl, die für die Koordination des Bistumsjubiläums verantwortlich sind. Sie erzählen u. a., welche Erwartungen und Wünsche sie mit dem Jubiläum verbinden.

Im Praxisteil wird das Bistumsjubiläum mit zwei Beiträgen aufgegriffen: Franziska Pichler befasst sich mit dem Potenzial des Lernens an Vorbildern am Beispiel des Heiligen Korbinians. Für den Religionsunterricht am Gymnasium stellt Stephanie Rebbe-Gnädinger

Impulse zur Arbeit mit dem Bilderbuch „Der Bischof & der Bär – Das Leben des Heiligen Korbinians“ vor. In einem Interview mit den Autoren wird das außergewöhnliche Konzept und die Machart dieses Bilderbuches verdeutlicht. Ein weiterer Praxisbeitrag stellt anschaulich einen Lernweg zum Thema „Hände“ für die Förderschule vor.

Zwei herausragende Projekte von Religionslehrerinnen werden Ihnen unter der Rubrik „Informationen“ vorgestellt: Schülerinnen und Schüler schreiben Briefe an Papst Franziskus und im Rahmen eines schulpastoralen Projektes sind Kinder als Bastel-Apostel aktiv.

Neu ist für IfR, dass die Praxismaterialien und weiterführende Unterlagen nun über einen QR-Code als Download zur Verfügung stehen. Im Inhaltsverzeichnis sehen Sie auf einen Blick, zu welchen Beiträgen Online-Materialien angeboten werden.

Mit Berichten über den Studientag der Hauptabteilung und den Wissenschaftstag für Religionslehrkräfte aller Schularten sowie zum Tag der Berufsgruppe für Religionslehrkräfte i. K. und dem Tag des Religionsunterrichts für Schülerinnen und Schüler erhalten Sie Einblick in Veranstaltungen über das vergangene Jahr hinweg. Darüber hinaus wird über die Verleihung der Missio canonica an Religionslehrkräfte an Gymnasien berichtet und die Ausstellung „Religionen der Welt“ findet in einem Artikel eine abschließende Würdigung. Ein Impuls zum „Atem holen“, Literatur und Links zum Bistumsjubiläum sowie weitere Literaturempfehlungen runden IfR ab.

Wir wünschen Ihnen mit der Lektüre von IfR hilfreiche Anregungen und Impulse für Ihre Praxis im Religionsunterricht!



Dr. Alexandra Pfeiffer



Maria Holzapfel-Knoll



Franziska Pichler



Ulrike Murr